



THE SERVICE CLUB OF THE YMCA
 AFFILIATED WITH THE INTERNATIONAL ASSOCIATION OF Y' S MEN' S CLUB

The Y's Men's Club of Kanazawa

CHARTERED JULY 9, 1947

c/o KANAZAWA YMCA 44-1-201 SATOMI-CHO KANAZAWA 920-0998 JAPAN

- 国際会長主題 「価値観、エクステンション、リーダーシップ」 “VALUES ,EXTENSION and LEADERSHIP”
 アジア地域会長主題 「変化をもたらそう」 “Make a difference”
 西日本区理事主題 「Let's do it now!」
 中部部長主題 「知らせよう！ワイズの奉仕活動を」
 金沢クラブ会長主題 「奉仕活動の輪を広げ、地域への認知度を高めよう！～YMCAとEMC活動の充実を～」

2020 8 月間強調 Youth Activities

今月の聖句 (数澤輝夫君)

いつも喜んでいなさい。絶えず祈りなさい。どんなことにも感謝しなさい。これこそ、キリスト・イエスにおいて、神があなたがたに望んでおられることです。

テサロニケの信徒への手紙 一 5章16節～18節

8例会 プログラム

とき 2020年8月20日 (Thu.) 18:30～20:30
 ところ MEGU 高尾台店 (めぐ)
 会費 ¥3,000 (会員は無料) ¥2,000 円 (メネット)

司会 数澤輝夫君
 開会・点鐘 山内ミハル会長
 主 題 司 会 者
 ワイズソング 一 同
 今月の聖句 数澤輝夫君
 ハッピーバースデー 山内ミハル会長
 ゲスト紹介 北 肇 夫 君
 食前の感謝 西 信 之 君
 スピーチ 末 松 智 氏

“復元画でよみがえる金沢城
 令和への伝言”

委員会報告
 ニコニコタイム 幸正一誠君
 YMCAの歌 一 同
 閉会・点鐘 山内ミハル会長

会 長 山内ミハル 書 記 西 信 之
 直前会長 山内ミハル 会 計 幸正一誠
 副会長 数澤輝夫 ネット会長 伊藤悦子
 伊藤仁信 ネット会計 北 佳子

8月強調月間

若者が大きく成長する夏。ユースの活動をバックアップして忘れられない夏を作ろう。

益国隆人 Y・サユース事業主任
 (広島クラブ)

7月 クラブ活動状況

第1例会 (7月16日 Thu.)

メ ン: 朝倉、伊藤、数澤、北、幸正、西、山内
 吉川 (8名)
 メネット: 伊藤、数澤、朝倉 (3名)
 ゲスト: 前田氏 (1名)

第2例会 (6月1日 Mon.)

メ ン: 伊藤、数澤、北、幸正、山内 (5名)
 メネット: 数澤 (1名)

ニコニコタイム

12,250円

クラブファン ド 累計 12,250円

BFポイント

切手 1,100g 累計 1,100g
 現金 0円 累計 0円

第一例会: 毎月第三木曜日 18:30～20:30
 金沢ニューグランドホテル Tel (076)233-1311
 第二例会: 毎月1日 18:30～20:00
 金沢ニューグランドホテル 2F (トレド)

夏の食卓

幸正 一誠

我ながらおよばぬこひとしりながら おもひ
よりける ころぶとさよ

二十四節季の「大書」も過ぎ梅雨前線の南下も近しと思いきや、今年の雨神様（かんさま）の御滞在のなんと長い事か！ しかし今日（8/1）より夏本番だ！

我が家の夏の食卓を賑わす食材に「冷奴」と「ところてん」がある。特に今年は初夏を迎えた頃よりJ A直売所で鶴来の某蒟蒻屋のてん突きで突き出す「ところてん」にはまっている。そのところてんは「角」が立っていて、歯応え、喉越しが抜群である。酢醤油と薬味で食す。当然酢醤油は自家製であり、薬味はおろししょうがと茗荷に限る。

物の本を紐解くと、ところてんは漢字で「心太」と書く。皆さんはご存知でしたか？ 上旬は室町時代に作られた「七十一番職人歌合」（鍛冶 機織り 遊女 僧侶など百四十二種の職人の歌合）の中で最後に女性の心太売りが男性の酢作りに読んだ歌である。歌の中の「ころぶと」が心太の事で、もともと、心太の材料である天草を「ころぶと」とよび「心太」と書いていた。心太は古くは奈良時代より作られ、平安京の東西の市場には、既に「心太屋」があった様子。其の副産物として、時は江戸時代 冬の京都、伏見の宿の出来事。参勤交代途中の島津藩主が食べ残した心太を外に捨てて置いたら、それが寒気で凍り固まった。翌日には、それが再び解けてカスカスな物が出来た。これが「寒天」と言われている、名付けは隠元禪師。

大学生の頃 大阪の叔母の家で心太を食べた時、叔父より大阪では心太は食事の時に食べない、酢醤油ではなく「黒蜜」でおやつとして食べると聞き驚いた。心太は色も味も匂いもなく、カロリーも無いから黒蜜に合うのか？ 金沢市内でも時折、甘味処のメニュー看板にところてんの文字を見付ける事があるが、あれをおやつに黒蜜で、と、あの時の今は亡き叔父の一言を思い出す。

これからは暑〜い夏！ 氷の入った「ころぶと」を当てに、冷えたえべっさんBEERを飲み、セミの鳴き声を聞きつつ元気に過ごませう！！

及ばぬ恋と知りながら、恋してしまった私もなかなか大したものだ。

末松智氏プロフィール

1958年 金沢市生まれ。

金沢美大卒業後、公立中学校教員を経て1985（昭和60）年渡欧、ウィーン国立美術大学絵画科で学ぶ。同大学院修士課程を修了後も、ウィーン大学の古典考古学科に学びながら、次第に古代ギリシアやローマの遺跡の復元画制作に打ち込む。

帰国後は金沢城等の復元画の制作に力を注いでいる。

現在は金沢大学、金沢学院大学・同大学院、金沢医科大学、金沢美術工芸大学大学院、放送大学で非常勤講師を勤める。

7月例会の報告

山内ミハル

7月キックオフを納涼例会としました。



初めに、開会点鐘、主題朗読、ワイズソング斉唱、今月の聖句朗読、祈祷、ゲスト紹介のあと、会長山内から、今期の主題と年間計画を発表。

今期は奉仕活動に力を入れ、知名度を上げる努力をし、会員の増強を図ること。そのために、毎月の定例会の他、夏、秋、冬の特別例会を充実させ、メネット、コメット、マゴメット、YMCAのユースリーダーを交えての楽しい会を計画したいものです。



今のところ、金沢は新型コロナの感染者は少なく、このままいけば年間計画すべてこなせそうですが、東京をはじめ、大阪、名古屋等大都市ではすでに第二波到来の様子、観光客の多い金沢もその影響を受けるかも…。

とにかくセレモニーは簡単にして、それぞれ思い思いの飲み物で乾杯！



楽しい懇親の時間は早く過ぎるもので、ニコニコ、YMCAの歌を斉唱し、閉会点鐘でおひらきとなりました。



【8月第二例会報告】

山内ミハル

日時：8月3日（月）17：30～19：10

場所：金沢ニューグランドホテル 犀江

参加者：数澤、北、数澤み、山内（4名）

報告：①会員増強について

特別会員について

今期中に第二例会で話し合う

②8月と9月の第一及び第二例会の会場については次のように変更します。

8月第二例会：8月3日（月）

金沢ニューグランドホテル 犀江

8月第一例会：8月20日（木）

MEGU高尾台本店

9月第二例会：9月1日（火）

金沢ニューグランドホテル カトレア

9月第一例会：9月17日（木）

ホテルラスティ金沢香林坊

③わいわい農園の獣害について

~~~~~お知らせ~~~~~

☆ 中部部会

日時：2020年9月19日（土）午後

場所：ルブラ王山

名古屋市千種区覚王山通り 8-18

TEL：052-762-3105

Happy Birthday

数澤 輝夫君 8月20日

9月の担当

司	会	北	佳子さん
聖	句	数沢	淑子さん
ブリ	テン	吉川	與志子さん
		朝倉	みゆきさん



総会を終えて

数澤 淑子

ワイズメンズクラブの新しい年度が始まりました。金沢ワイズメンズクラブメネット会は去る7月29日(金)、昨年好評だった「金沢料理椀」でメネット会総会を開催いたしました。メネット会の総会にもメンが出席するというのが、金沢クラブの伝統的スタイルです。今回の出席者は伊藤夫妻、数澤夫妻、北夫妻、山内ミハルメン、吉川興志子メンの8名でした。今年は3蜜をさけるために8名で貸し切りとなり、他のお客様に気兼ねすることなく、座席間隔もゆったりで、消毒液は勿論のこと、外したマスクを入れる清潔な不織布ケースも用意されていました。

最初に年間スケジュールを相談することとなり、伊藤悦子メネット会長の司会で進められました。恒例の行事は担当者を決め、予定表の空欄の月にどんなことを計画するか話し合いましたが、時節柄コロナ禍の終息を見なければ先の見通しが立たない部分もあり、空欄は余裕をもって空欄のままとなりました。決定事項としては9月17日(木)メネットナイト、10月31日(出)芋煮会、11月日帰り小旅行、12月17日(木)クリスマス例会と1月新年会はメンに合流、4月お花見、なにか簡単な手芸が出来たらいいねという話も出ましたが、みんな暇はありそうですが、昔のような元気はありやなしや、といったところです。

店のおかみさんがそろそろお料理をお出ししていますか?と時間を気にしている様子で、お楽しみランチタイムとなりました。

「椀」のお料理はいつも綺麗で美味しくて、昼懐石とは言え、一つひとつのお料理が美しく器に盛りられて、鑑賞に足るものでした。先付のとろろ豆腐に始まり、すべてが吟味され、季節の味が添えられて、日本料理はやっぱいいなと思いました。八寸のお皿は趣のある京焼の絵皿、百人一首の歌が描かれていて、目も楽しませてくれました。



メイン料理の旬物、吉野川鮎の汐焼きが運ばれて会話も弾み、これにちょっとお酒が添えられたら、さらにお料理が引き立ったのにと、ちと残念な人もありました。



食事のあと、伊藤メネットから北メネットに会計の引き継ぎが行われました。北さんよろしくお願いたします。今期中部メネット主査を金沢クラブから選出することになり、私、数澤が務めることになりました。何せ4名のメネットで役割を分担しなければならないので、お互いに協力し合いながら、この年も和気藹々でメンとともに歩むメネット会でありたいと思います。

